

# Aux moniteurs et futurs moniteurs de l'instruction préparatoire

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin**

Band (Jahr): **15 (1958)**

Heft 4

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

compositeur de chez nous qui ne craint pas de sortir des chemins battus en matière de composition musicale. Qu'il en soit très sincèrement remercié et félicité. Ceci dit, nous voulons tenter, sur la base des explications fournies par le compositeur lui-même, d'analyser les différents mouvements de cette œuvre radio-phonique par laquelle — pour la première fois croyons-nous, un auteur s'est ingénié à retracer avec des phrases musicales, variées et colorées à l'infini, les divers aspects de notre condition d'Helvétie épris de grandeur et de liberté.

C'est précisément à la «lutte pour la liberté» qu'est dédié le premier mouvement. Une lutte âpre, tenace qui vous tient en haleine jusqu'à la prochaine accalmie. Une lutte sans merci à travers laquelle perce la volonté inébranlable de vivre indépendant envers et contre tout.

Le compositeur a exprimé ces divers sentiments forcément enchevêtrés, avec beaucoup de bonheur en utilisant une suite de thèmes de fifres et de tambours puisés dans des airs valaisans du XVI<sup>e</sup> siècle.

Le deuxième mouvement intitulé «Les gardes suisses» est caractéristique. Débutant par une succession de motifs très mélodiques, reposants et parfois même poétiques, le chant des fifres et le susurrement des violons sont mêlés à des bribes de mélodies gégoriennes, fort bien vocalisées par Mlle A. Wichy de Sierre. Puis c'est l'éclatement des cuivres qu'accompagnent, mélodieux, les jeux puissants des contrebasses, des

bassons, des cors, des hautbois sur un fond de frétillement de violons jusqu'au grand déchaînement final symbolisant, sans doute, la fidélité inébranlable des gardes du Saint-Siège.

Le troisième et dernier mouvement, c'est le «Chant de la liberté helvétique».

L'auteur ne s'est pas laissé gagner par la facilité, en évitant avec soin tout ce qui rappelle, un peu trop romantiquement, le folklore trop souvent galvaudé. On n'y trouve ni cor des alpes, ni youtzes traditionnelles. Utilisant au maximum les possibilités de son orchestre, Daetwyler nous a esquissé l'image d'une Suisse virile, d'une liberté qui a sans cesse à découdre avec l'adversité, d'un patriotisme robuste et clairvoyant.

C'est cette impression très nette et réconfortante que nous avons emportée de l'audition de cette œuvre aussi solidement charpentée qu'elle est délicatement ouvragée et pour laquelle nous aimerions féliciter bien chaleureusement son auteur.

Après la «Ski Symphonie» enregistrée il y a deux ans et qui fut primée en catégorie «excellente» au dernier Concours fédéral de musique de Zurich, après «Barrages» qui vient d'être également enregistré à Radio-Lausanne, Daetwyler nous offre, aujourd'hui sa «Symphonie helvétique» et il nous offrira demain la «Symphonie du sport» pour laquelle, nous a-t-il confié, il viendra chercher cette année encore, l'inspiration sur les stades délicieusement ombragés de Macolin.

Francis Pellaud.

## Aux moniteurs et futurs moniteurs de l'instruction préparatoire

Il est actuellement possible de parfaire judicieusement sa préparation de base et de compléter la pratique des divers sports par des «spécialités» exercées «en dehors des places de sports». Les excursions à pied ou à bicyclette, la vie en commun dans les camps, les ascensions dans nos préalpes et même dans nos alpes peuvent procurer d'inoubliables souvenirs et être un précieux enrichissement.

Ce qui est déterminant c'est une direction tout à fait qualifiée de ces entreprises. L'Ecole fédérale de gymnastique et de sport organisera, à nouveau cette année, des cours de moniteurs pour les diverses branches à option de l'instruction préparatoire. Nous vouerons à leur préparation et à leur organisation technique un soin tout particulier.

Moniteurs I. P.! Profitez de cette possibilité de formation pour vous-mêmes et pour le plus grand bien des jeunes gens qui vous seront confiés!

Le cours fédéral de moniteurs d'alpinisme du 16 au 28 juin promet d'être sensationnel. Son «champ d'action» se situe dans la région unique en son genre de Bergell, dans la partie sud du canton des Grisons — une région qui offre aux alpinistes une gamme de difficultés quasi inépuisable et qui est, du fait de son éloignement, assez peu connue.

Pour compenser quelque peu les frais de voyage, notre camp de base sera aménagé sous forme d'un bivouac alpin fort bien équipé, à proximité de la cabane Albigna. Les excursions s'effectueront dans la région Albigna-Forno et Sciovora. Un morceau de choix!

Le cours fédéral de moniteurs d'exercices dans le terrain du 7 au 12 juillet se déroulera, durant toute la période, sur la romantique Ile Saint-Pierre. Les participants logeront sous tente. Ce

sera l'occasion de donner libre cours à la fantaisie et au sens pratique pour la construction des tentes et l'aménagement modèle d'un camp. La connaissance du terrain et la pratique des divers jeux de plein air seront à la base du programme d'enseignement.

Le cours fédéral de moniteurs pour excursions à pied et à bicyclette du 7 au 12 juillet conduira les participants, en partie à pied, en partie à bicyclette, sur les hauteurs du Jura bernois et dans le Seeland. Durant 2 à 3 jours, ce cours se joindra au cours d'exercices dans le terrain à l'Ile Saint-Pierre.

Les moniteurs qui s'intéressent à ces cours sont priés de s'annoncer le plus tôt possible, mais au plus tard 15 jours avant le début du cours, à leur Office cantonal I. P.

Le beau cours fédéral de moniteur pour ecclésiastiques qui s'est déroulé jusqu'à présent au début de juillet, est prévu cette année, à titre d'essai, pendant les vacances d'été, du 11 au 16 août à Macolin.

Nous attendons, comme ce fut le cas précédemment, de nombreux anciens amis, qui désirent utiliser cette occasion de prendre un «bain de jouvence» physique (et psychique?) et souhaitons la plus cordiale bienvenue aux nouveaux amis désireux de prendre contact avec le mouvement de jeunesse de l'instruction préparatoire.

La difficulté surmontée, dans quelque genre que ce puisse être, fait une grande partie du mérite. Point de grandes choses sans de grandes peines.

Voltaire.